

Riesgo de migración masiva de campesinos en Chihuahua (El Financiero 29/05/12)

Riesgo de migración masiva de campesinos en Chihuahua (El Financiero 29/05/12) Luis Carlos Cano / Finsat Martes, 29 de mayo de 2012 Intensa sequía azota municipios rurales. Urgen apoyos para afrontar contingencia: César Duarte. Hace tiempo que pedimos la ayuda del gobierno federal. CIUDAD JUÁREZ, Chih., 28 de mayo.- Persiste el riesgo de que la intensa sequía que se registra en los municipios rurales del estado provoque una migración masiva de campesinos hacia las zonas urbanas como Juárez o Chihuahua, advirtió el gobernador César Horacio Duarte Jáquez. Consideró que este riesgo estará latente si no llegan a tiempo los apoyos para afrontar el fenómeno y llevar agua y alimentos a los municipios donde ya se perdieron cosechas o no hubo la humedad necesaria para sembrar. "Tenemos mucho tiempo planteando al gobierno federal que las necesidades son muy agudas. Por eso adquirimos pipas, para incorporar fuentes alternas de suministro a la red hidráulica." Aseguró que su gobierno no dejará solo a ningún municipio en esta situación de crisis de agua. Según el Consejo Nacional de Población (Conapo), los municipios de Chihuahua, especialmente los más pobres, se encuentran entre los de más baja emigración de todo el país. Marginación El estudio "Índices de intensidad migratoria México-Estados Unidos 2010", que además mide la pérdida de población, establece que 13 municipios de la entidad tienen índices muy bajos de expulsión de habitantes. Batopilas, considerado como uno de los más marginados del país, es el que tiene el menor índice de emigración del estado, seguido por Chínipas, Guadalupe y Calvo, Morelos, Maguarichi, Guachochi y Uruachi, situados en la región serrana al oeste de la entidad y señalados por la Conapo como de alta marginalidad. Otros municipios de marginalidad alta o media, como Aquiles Serdán, Guazapares, Moris, Urique, Bocoyna, Ocampo y Ahumada, también resultaron con índices de emigración muy bajos, según el estudio de la dependencia federal. Esos municipios tuvieron menos expulsión de habitantes que Chihuahua y Juárez, los cuales resultaron con un índice bajo. De los dos mil 400 municipios del país, la capital y Juárez quedaron ubicados en los lugares mil 678 y mil 570, respectivamente, en los indicadores de emigración. En el estado de Chihuahua, sólo el municipio de Doctor Belisario Domínguez, ubicado en el centro-occidente, quedó catalogado entre los de alta emigración de población. De acuerdo con el mapa migratorio de la Conapo, es el único municipio de toda la franja fronteriza que expulsó población de manera masiva.